

Erratum zu Libellula 24 (1/2): 87-107

## Libellenbeobachtungen in Südportugal (Odonata)

Mathias Lohr

Fachhochschule Lippe und Höxter, Fachgebiete Tierökologie und Landschaftsökologie,  
An der Wilhelmshöhe 44, D-37671 Höxter, <mathias.lohr@fh-luh.de>

### Abstract

Erratum: Records of Odonata in southern Portugal — Due to not specifiable problems, figure 2a of this article, formerly published in Libellula 24 (2005), contained three erroneous givings. The correct presentation of this map with hitherto published records of *Gomphus graslinii* in Portugal is given.

### Erratum

In Abbildung 2a – einer Verbreitungskarte von *Gomphus graslinii* in Portugal – dieser in Libellula 24 erschienenen Arbeit (LOHR 2005) hatten sich drei kleine Fehler eingeschlichen: Der von McLACHLAN (1880) unter dem Namen «Cea» publizierte Fundort bezieht sich nach FERREIRA & WEIHRAUCH (2005) auf den in der Serra da Estrela gelegenen Ort Seia (40°25'N, 07°42'W) und war zu weit westlich dargestellt. Der Fundort am Río Tamega im Nordwesten des Landes (Jahn in JÖDICKE 1996) wurde einige Kilometer zu weit südlich dargestellt.



Abbildung 2a: Bislang bekannte Fundpunkte von *Gomphus graslinii* in Portugal; ● = bislang publizierte Funde (McLACHLAN 1880, NAVÁS 1924, SEABRA 1937a, CHELMICK & MITCHELL 1996, JAHN 1996, JÖDICKE 1996a, MALKMUS 1996a, 1996b, 1998, 2002b, VANAPPELGHEM & FERNANDEZ 2003, WEIHRAUCH & WEIHRAUCH 2003); \* = Funde des Autors im Jahr 2003. — Figure 2: Hitherto known localities of *Gomphus graslinii* in Portugal; ● = hitherto published localities (cf. references above); \* = author's records in 2003.

Zudem war in der Originalkarte versehentlich ein Fundpunkt am Tajo bei Gaviao im Zentrum Portugals verzeichnet. Bislang sind aus dieser Gegend keine Nachweise bekannt. Dieser Punkt ist daher zu streichen. Abbildung 2a wird mit den zwei erläuterten Korrekturen erneut abgedruckt.

### Literatur

- FERREIRA S. & F. WEIHRACH (2005) Annotated bibliography of odonatological literature from continental Portugal, Madeira, and the Azores (Odonata). *Libellula* 24: 109-128
- JÖDICKE R. [Hrsg.] (1996) Faunistic data of dragonflies from Portugal. *Advances in Odonatology, Supplement 1*: 149-153
- LOHR M. (2005) Libellenbeobachtungen in Südportugal (Odonata). *Libellula* 24: 87-107
- McLACHLAN R. (1880) Notes on the entomology of Portugal. II. Pseudo-Neuroptera (in part) & Neuroptera-Planipennia. *The Entomologist's Monthly Magazine* 17: 103-108

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Libellula](#)

Jahr/Year: 2006

Band/Volume: [25](#)

Autor(en)/Author(s): Lohr Mathias

Artikel/Article: [Libellenbeobachtungen in Südportugal \(Odonata\) 117-118](#)